

Salario mínimo es menor a \$500 chilenos: Por qué ni el petróleo pudo salvar a Venezuela de una ruina

Si bien la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ha proyectado que Venezuela anotará la mejor expansión regional (6,5%), para los analistas eso se debería solamente a bajas bases comparativas más datos “poco confiables” provenientes del país caribeño.

Latinoamérica es la región más desigual del mundo, creció un 6,9% en 2021, como rebote tras el desplome de la pandemia, pero en 2022 se desaceleró hasta el 3,7% y en 2023 cerró con un crecimiento del 2,3%, la misma cifra que en 2024 y la misma que la Cepal proyecta para el 2026.

Y en ese escenario, Venezuela se convirtió en uno de los países más pobres y sin bases económicas sólidas de la región.

Los ciudadanos viven con un salario mínimo de medio dólar por mes, -lo que equivale a poco menos de \$500 pesos chilenos- según el tipo de cambio del Banco Central de Venezuela (BCV), un monto que se complementa con bonos gubernamentales de hasta 160 dólares, pagados a la tasa del día del organismo emisor a empleados públicos y sin incidencia en el cálculo de beneficios laborales.

Un economista que dialogó con la Agencia EFE en diciembre -y que le solicitó anonimato- explicó que es “prácti-

camente imposible” vivir con este monto en Venezuela. Apuntó que los venezolanos recurren a bonos, remesas y ayudas para subsistir.

UNA LARGA CRISIS ECONÓMICA EN VENEZUELA

Juan Nagel, economista venezolano y académico de la Escuela de Negocios ESE de la Universidad de los Andes (Uandes), comentó que en la actualidad la economía del país caribeño es “un 75% más chica de lo que era hace 10 años, incluso antes de comenzar las sanciones”.

La reciente captura de Nicolás Maduro vuelve a poner sobre la mesa el estado real en que queda Venezuela tras más de una década de crisis económica profunda. Más allá del escenario político, las cifras y diagnósticos muestran un país “con un deterioro estructural que antecede incluso a las sanciones internacionales”.

Desde una mirada económica, Nagel indicó que “el balance es crítico”.

“La contracción de la actividad, la pérdida de institucionalidad y el colapso de sectores clave explican un escenario que obliga a pensar la

Ese retroceso responde al “mal manejo de la economía por parte del régimen de Nicolás Maduro, colapso de la produc-

ción petrolera, conflictos políticos y falta de seguridad jurídica para la inversión”.

SE VENDRÍA “UNA TAREA TITÁNICA”

Un análisis publicado por DW evaluó que Maduro “no tuvo la valentía o el poder para hacer los cambios que requería el país” después de la muerte de Hugo Chávez.

Venezuela posee las mayores reservas probadas de petróleo del mundo, pero eso se vio opacado -por ejemplo- por las sanciones, crisis política, la diáspora, posibles crímenes de lesa humanidad, la hiperinflación, saqueo de recursos públicos y acusaciones de narcotráfico.

